

LA PAROLE À ... Stéphane Teuscher
Membre du Comité

Au sein du comité, je représente les entreprises privées, et plus particulièrement le monde agricole. En qualité de Directeur de la filiale ProConseil de Prometerre, j'y défends les projets dans ce domaine, en regard de l'importance de ces activités dans notre district. Pour rappel, la surface dévolue et entretenue par les agriculteurs et viticulteurs recouvre environ 55% du territoire de notre district.

Conformément aux dispositions de la loi cantonale sur l'appui au développement économique (LADE), depuis 2009 l'ARCAM a soutenu plusieurs projets régionaux ayant pour buts la promotion et la mise en valeur des produits agricoles. Il s'agit de la maison des vins de la Côte, des conditions de production du vacherin Mont-d'Or, de la mise en valeur des produits bio du pied du Jura, de la filière noix, etc. La fromagerie gourmande de Montricher - un des premiers projets de développement régional agricole vaudois (PDRA) - sera opérationnelle

au début de l'année 2015. Dans les bâtiments construits cette année, la production laitière de plus de 25 agriculteurs sera transformée en gruyère AOP. Un espace de démonstration permettra aux visiteurs de découvrir les étapes de la fabrication et de l'affinage du fromage.

Je participe également très activement à l'élaboration du Plan directeur régional du district de Morges (PDRm). Je ne saurais rappeler l'importance de ce document indispensable aux communes soucieuses de planifier leur futur développement. Sauver les surfaces d'assolement agricoles (SDA) tout en permettant un développement harmonieux de notre région. Accueillir de nouveaux habitants, maîtriser la mobilité, planifier des zones d'activités et les espaces dédiés à la nature, ..., tels sont les enjeux du PDRm.

Je vous souhaite de joyeuses fêtes de Noël, une bonne santé et une année 2015 prospère et heureuse.



EXPO DE COSSONAY :

**UN STAND DYNAMIQUE,
UNE REMISE DES PRIX SYMPATHIQUE**

Pour son séjour sous les tentes de l'Expo de Cossonay, l'ARCAM a choisi de mettre en valeur les qualités touristiques de la région, et ce au travers de deux actions :

- D'une part, la décoration et l'animation du stand ont mis en lumière les richesses et la diversité des sites et des acteurs touristiques. Chaque jour, un prestataire touristique présentait ses produits, son site ou son projet en utilisant le large espace qui lui était dédié. Par un concours, une dégustation ou une vidéo, les visiteurs de l'Expo ont ainsi pu (re)découvrir les plaisirs et les beautés du district.
- D'autre part, cette manifestation régionale fut également l'occasion pour l'ARCAM de clôturer le concours photo lancé en février en accueillant sur le stand les lauréats du concours. Rappelons que près de 300 clichés ont été transmis dans ce cadre et que le jury eut fort à faire pour départager les gagnants des différentes catégories. Avec une remise des prix sous le signe de la bonne humeur et de la convivialité, agrémentée d'un apéritif aux saveurs de la région, les très nombreuses personnes présentes ont pu admirer le travail accompli.

Ces deux actions permettaient conjointement de rappeler qu'une nouvelle association touristique régionale avait vu le jour ce printemps.



L'EMPIRE DU MILIEU EN VISITE À PROXIMITÉ DU MILIEU DU MONDE

Lundi 10 novembre, une délégation chinoise de 20 personnes, élus et responsables politiques, dirigeants et cadres d'entreprises de Guiyang (capitale de la province du Guizhou en Chine), étaient les hôtes de l'ARCAM. Une visite qui a permis aux membres de la délégation de se familiariser quelque peu avec le mode de fonctionnement politique et économique de notre région. Sympathique clin d'œil au dynamisme

régional de nos institutions en place.

Au côté de notre directeur, Oscar Cherbuin, la présence du Développement Economique Vaudois (DEV) a été assurée par M. Andrea Tasinato, qui n'a pas manqué de présenter la situation économique exceptionnelle dont jouit le Canton de Vaud avec des atouts tel que les Hautes écoles, la main d'œuvre qualifiée, des institutions internationales.



LA RÉGION EST BELLE ... ILS L'ONT PROUVÉ !

La fin de l'année approche à grands pas et les messages de meilleurs vœux seront bien sûr donnés à nos membres et partenaires. Nous profiterons de glisser dans l'enveloppe un calendrier 2015 qui vous permettra d'apprécier les beaux paysages que les participants aux concours de photo 2014 ont « croqué » dans le district.

Rappelons que sous le slogan «La région est belle, prouvez-le !», près de 300 photos sont venues le confirmer. Dans cet exceptionnel calendrier 2015, vous y trouverez les photos des 3 lauréats qui ont été retenus dans les 4 catégories (Paysage d'ici, La région en mouvement, La région insolite, Lieu de vie).

ARTICLE SUR NOTRE ÉCONOMIE DANS LE DERNIER « REFLETS » MORGIEEN

L'ARCAM a conduit une étude sur le diagnostic économique. Analyse plurielle (emplois, habitants, logements, transport public, etc.). Un résumé de ce travail a été rapporté dans le journal communal de Morges « Reflets » - édition n° 17 de novembre 2014.



Agenda	
26 mars 2015, 16h	Etats généraux du tourisme Lieu à définir
9-10 mai 2015, Maison de la rivière	Inauguration des installations de Tolochenaz
Mercredi 24 juin 2015, 18h,	Assemblée générale Lieu à définir

RÉFLEXION SUR LE FONCTIONNEMENT DE NOTRE ASSOCIATION

Depuis 5 ans, force est de constater que l'ARCAM a traité de nombreux dossiers régionaux et conduit plusieurs gros projets jusqu'à leur concrétisation.

Dans le cadre de ces nombreux dossiers, les prestations apportées par l'ARCAM ont été appréciées et jugées de bonne qualité. Elle est d'ailleurs de plus en plus sollicitée pour traiter des projets d'intérêt régional. La réalisation d'un Plan directeur régional va augmenter cette tendance et va générer de nouveaux dossiers et thématiques qui seront traités

au niveau régional comme, par exemple, les transports publics, les P&R, l'énergie, le développement économique, etc.

Dès lors, après 5 années d'existence, il est important que l'ARCAM se prépare à ce volume de travail. Le comité, conscient de cette nécessité, réfléchit sur le fonctionnement et la gouvernance la plus appropriée pour relever ces futurs défis. Cette démarche est appuyée par nos 62 communes-membres, qui ont mentionné vouloir revoir la définition de nos 6 secteurs.

CRÉATION D'UNE NOUVELLE COMMISSION POUR LA HALLE MULTIFONCTIONS

Lors de sa séance du 10 novembre 2014, le comité de l'ARCAM a décidé de créer une nouvelle commission pour traiter de la problématique du remplacement des halles CFF de Morges, qui seront amenées à être détruites d'ici 2 ou 3 ans. Après avoir reçu la Fondation pour la halle d'exposition de la région morgienne, cette commission est chargée d'étudier l'implantation de cette nouvelle infrastructure dans le secteur du Molliau sur la commune de Tolochenaz.

qués espèrent désormais que l'implantation d'un équipement de qualité, dimensionné et adapté aux besoins de notre agglomération pourra se concrétiser à moyen terme afin de maintenir des activités qui contribuent au dynamisme de toute notre région, tout en offrant une opportunité d'accueillir des prestations destinées directement à la population locale.



L'ensemble des acteurs impli-

PLAN DIRECTEUR RÉGIONAL DU DISTRICT DE MORGES (PDRM) – CONSULTATION DU « VOLET STRATÉGIQUE »

Le 3 juillet 2014, l'ARCAM a ouvert la procédure de consultation relative au «Volet stratégique» du projet Plan directeur régional du district de Morges (PDRm). L'envoi du document s'est fait suite à la séance d'informations qui a eu lieu à Cossonay le 2 juillet 2014. La consultation s'est achevée le 30 octobre 2014. Au total 6 séances de présentation ont été effectuées entre août et novembre au sein des secteurs ARCAM ou dans les bassins de vie Apples-Bière. L'objectif des séances était de présenter brièvement le « Volet stratégique » et de débattre du contenu dans des assemblées plutôt restreintes et partageant essentiellement les mêmes enjeux territoriaux.

Au total nous avons reçu 42 réponses dont 41 des communes et une par les communes formant les bassins de vie d'Apples-Bière qui ont décidé de rendre une réponse conjointe.

Pour le groupe technique (GT) et le Comité de pilotage (COPI), cette consultation est une étape fondamentale dans l'élaboration du PDRm puisqu'elle permettra de compléter le document selon les propositions des communes. Les remarques récoltées seront traitées par le COPIL et feront l'objet d'une synthèse qui sera transmise aux communes du district d'ici printemps 2015.